



“Universidad del Sureste”

Turno matutino.

Zootecnia de ovinos y caprinos.

“Enfermedades podales en ovinos.”

Presenta:

Yadira Barrios López

Séptimo Cuatrimestre ‘U’.

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Catedrático:

MVZ. Sergio Chong Velázquez

Martes 20 de octubre de 2020

Tapachula, Chiapas, México.

Enfermedades podales en ovinos

Las afecciones podales del ovino son una limitante sanitaria que han motivado numerosas acciones de investigación, validación y transferencia para levantar esta restricción, fin importante que influye relativamente en la producción y economía de los productores de ovinos

Foot-rot o Pietín

Causado por la asociación bacteriana del *Fusobacterium necrophorus* y el *Dichelobacter nodosus*. Estas bacterias viven en el tejido epidérmico del espacio interdigital de la piel y el casco. Crece en ausencia de oxígeno (anaerobia), por lo que no sobrevive en el medio ambiente más de 2 a 4 semanas.

Laminitis

Es una inflamación difusa, aséptica, progresiva y recidivante del corion de la pezuña. Puede ser de presentación aguda, subaguda o crónica. También existe una forma subclínica que responde a trastornos etiológicos leves y constantes y que llevan a hemorragias y úlceras plantares

Absceso plantar-Doble suela

Se trata de una inflamación difusa y séptica del corion de la pezuña, con diferentes extensiones anatómicas. Generalmente se ubica en el corion solar, pero puede también extender al corion de la muralla.

Úlcera de Rusterholf

Se trata de una úlcera de 1-2 cm de diámetro que por lo general contiene corion necrosado o tejido de granulación, y si es muy antigua suele estar cubierta por un callo plantar. Su ubicación corresponde a la parte posterior y medial de la suela, casi siempre asentada en el dedo lateral posterior.

Dermatitis interdigital

Esta patología corresponde a la inflamación de la piel del espacio interdigital siendo el inicio de otra afección más grave que es la necrosis interdigital. Se trata de una lesión algo dolorosa, que a la inspección presenta piel enrojecida y agrietada y otras veces de intenso color rojo con desprendimiento de partes de piel.

Flemón interdigital

Esta dolorosa patología por lo general es consecuencia de la patología anterior. Esta infección profunda del espacio interdigital se propaga también a la zona de corona y talones, las que se presentan tumefactas y dolorosas.